

gliederte ihnen nahestehender Gruppen 101, Trudowiki 13, Sozialdemokraten 18.

Die Rechten (so hießen sie, weil sie in der Duma auf der rechten Seite saßen) waren die Vertreter der schlimmsten Feinde der Arbeiter und Bauern, die Vertreter der erzreaktionären Gutsbesitzer, der Fronherren, die bei Unterdrückung der Bauernbewegung unter den Bauern Massenauspeitschungen und Metzereien veranstalteten, sie waren die Organisatoren der Judenpogrome, der Niederknüpfung proletarischer Demonstrationen, der bestialischen Niederbrennung von Gebäuden, in denen in den Tagen der Revolution Meetings stattfanden. Die Rechten waren für die brutalste Unterdrückung der Werktätigen, für die unumschränkte Macht des Zaren und gegen das Zarenmanifest vom 17. (30.) Oktober 1905.

Den Rechten in der Duma nahe stand die Partei der Oktobristen oder der „Verband vom 17. Oktober“. Die Oktobristen vertraten die Interessen des großen Industriekapitals und derjenigen großen Gutsbesitzer, die kapitalistisch wirtschafteten. (Bei Beginn der Revolution von 1905 war ein bedeutender Teil der Kadetten aus den Reihen der großen Gutsbesitzer zu den Oktobristen übergegangen.) Die Oktobristen unterschieden sich von den Rechten nur dadurch, daß sie — und das nur als Lippenbekenntnis — das Manifest vom 17. Oktober anerkannten. Die Oktobristen unterstützten restlos sowohl die Innenpolitik als auch die Außenpolitik der zaristischen Regierung.

Die Kadetten (oder „Konstitutionell-Demokratische“ Partei) hatten in der III. Duma weniger Sitze als in der I. und II. Duma. Das erklärt sich dadurch, daß ein Teil der Gutsbesitzerstimmen von den Kadetten zu den Oktobristen übergegangen war.

In der III. Duma war eine zahlenmäßig schwache Gruppe kleinbürgerlicher Demokraten vertreten, die der sogenannten Trudowiki. Die Trudowiki schwankten in der Duma zwischen den Kadetten und der Arbeiterdemokratie (den Bolschewiki). Lenin wies darauf hin, daß die Trudowiki, obwohl sie in der Duma sehr schwach waren, die *Massen*, die Bauernmassen, vertreten. Das Schwanken der Trudowiki zwischen Kadetten und Arbeiterdemokratie war die unvermeidliche Folge der Klassenlage der Kleinbesitzer. Lenin stellte den bolschewistischen Deputierten, der Arbeiterdemokratie, die Aufgabe, „den schwachen kleinbürgerlichen Demokraten zu helfen, sie dem Einfluß der Liberalen zu entreißen, das Lager der Demokratie gegen die konterrevolutionären Kadetten, und nicht